

由良川河川愛護モニター報告

【報告内容】

- | | |
|-------------------|------------|
| ①河川に関する要望 | ②河川利用上の不具合 |
| ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状 | |
| ④油の流出、生物の大量死、不審物等 | |
| ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 | ⑥その他 |

令和4年2月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 大川橋～大雲橋 (左右岸 8.2～21.2 km)	<p>【2月17日(木曜日)10:30～12:00/大雲橋～舞鶴市大川橋】</p> 大雲橋から大川橋間を車で走行しながら所々で車を止め、河川の状況を調べました。近畿北部に大雪風雪注意報が発表され、由良川河畔は雪化粧でした。 以下感想を記し報告に代えたいと思います。 ⑥ 大雲橋南詰の護岸補強工事がだいぶ進んでいました。工事終了が待たれます。 雪が降りましたが、車道側への倒木、倒竹もなく走行することができました。	雪が降る中モニタリングしていただきありがとうございます。 大雲橋南詰の護岸の工事は2月初旬に完了しており、ご覧になられた工事は、京都府が5月末までの予定で実施している大雲橋の橋脚耐震補強工事かと思われます。
由良川 大雲橋～旧大江町域 (左右岸 21.2～29 km)	<p>【2月14日(月)曇り 11:30 公庄橋上流～大雲橋】</p> ⑥ 福知山市から大江町に入るあたりで河道の掘削が行われています。川の面積を増やしたり、また、樹木の伐採や流れをスムーズにして洪水時の水位を下げるための取り組みと聞いています。掘削された土砂の一部は不燃物処理場の覆土にも使用されるとの話も耳にしています。昨年から続いているが日々河川が綺麗になっていくと感じています。 大江町千原地区下の碎石場あたりでは護岸工事が進められています。大雲橋では橋脚工事が行われていてと、あちこちで忙しい感じですが。担当地区の河川に異常は見当たりませんでした。 春の到来が待ち遠しい季節です。	工事状況のモニタリングありがとうございます。河川環境の保全に配慮しながら、洪水発生時の被害を最小限に抑えるため河道掘削や護岸の整備に取り組んでおります。
由良川 筈巻橋～音無瀬橋 (左右岸 31.8～37 km)	<p>【3月1日(火曜) 9:10～10:15】</p> ⑥ 1 音無瀬橋～新音無瀬橋付近右岸：河川敷の樹木伐採作業は、略、終了している様子であった。 付近は、明るくなり、鳥獣の住みかは、少なくなりましたが、増水時のスムーズな水流の確保が、なされるだろうと予想される。 2 新音無瀬橋 下流右岸：09:35頃、クレーン作業車等数台により、河川敷の掘り起こし及び土砂の撤去作業が、行なわれていた。相当深く掘り起こされ、撤去された土砂は、ダンプカーで何処へ運ばれている様子であった。この土砂は、築堤・埋め立て等に有効に利用されているのでしょうか。 その他、特異箇所・状況等は、特に認められなかった。	樹木伐採や土砂掘削に関する情報提供ありがとうございます。 伐採や掘削を行うことで洪水時の水はけが改善され安全性の向上が期待されます。なお、掘削された土砂は砂利プラントへ搬出され土木用資材として活用される見込みです。 引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。
由良川 音無瀬橋～さくら橋 (左右岸 37.2～38.8 km) 土師川 (左右岸 0.0～2.2 km)	<p>【令和4年3月7日(月曜) 9:00/福知山市宇堀地先 土師川右・左岸 1km他】</p> ③ 2月も、堤防沿いから見る範囲では、河川の異状は特に見られなかった。 ごみ捨て禁止の看板を設置してもらってから、その付近ではごみが落ちていなかったの、効果があって良かったと感謝している。また、ペットのふんもほとんど見られなかった。 ただ、看板からだいぶ離れたところでは、飲食をしてそのまま帰ってしまったらしい食べ物の容器やペットボトルが散乱している所が1か所あった。これから暖かくなると増えるかもしれないので、注意して見ていきたい。もし、堤防で飲食をしているのを見かけたら、さりげなくひと声かけるようにしたいと思っている。	ゴミ捨て禁止看板設置後のモニタリング情報ありがとうございます。 堤防で飲食されている方への呼びかけは、できる範囲で結構です。もしゴミの投棄等を見かけられた場合は、自ら注意はせず、出張所までご連絡ください。 当方でも、飲食ゴミに関しては今後とも河川巡視等で確認して参ります。 引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。
由良川 戸田橋～以久田橋 (左右岸 42.0～47.6 km)	<p>【令和4年2月26日(土曜)16時10分 福知山市由良川右岸43km付近】</p> ⑥ 特変わった様子はなかったです。 近寄る人も、たまにウォーキングされる方を見かけるだけでほぼ無いと思われまます。	河川利用に関する情報提供ありがとうございます。 河川の利用状況に関しては河川巡視でも確認して参ります。 なお、高速道路付近の小貝地区堤防は更なる安全性向上のための強化対策工事が概成しました。 引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。
由良川 以久田橋～綾部大橋 (左右岸 47.6～52.6 km)	<p>【令和4年2月27日(日曜) 8:30】</p> ⑥ 年末からの寒さも、やっと先週から落ち着き、日中でも10度を越す日が続く、河川敷も散歩する人やランニングする人が少しづつ増えてきました。今月も特に異常は見受けられませんでしたし、青野自治会からの連絡もありませんでした。 引き続き、監視を継続します。	河川利用に関する情報提供ありがとうございます。 河川の利用状況に関しては河川巡視でも確認して参ります。 なお、以久田橋～綾部大橋区間においては河道内樹木の再繁茂対策として初夏にブルドーザーによる踏み荒らしを実施しており、とりわけ竹藪だったゾーンの抑制効果をモニタリング予定にあります。 引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。